

RAPPORT MORAL
Assemblée Générale HAUT-JURA SKI
Vendredi 27 octobre 2017 – Les Moussières

Pensées pour Didier Morlet et pour Francis Moricheau : au-delà de leurs qualités humaines, 2 serveurs du club. Au nom de Haut-Jura Ski, je renouvelle à leurs proches nos meilleures pensées, nous ne les oublions pas.

1. On a fêté les 10 ans du club cet été, voilà donc une nouvelle décennie qui s'ouvre... que va-t-on en faire ?
2. L'AG en général, le rapport moral en particulier, c'est le moment de l'année où il faut poser un regard lucide sur notre action, sur le chemin parcouru et sur le chemin que nous voulons encore parcourir ; un regard lucide et une vision à formuler, voilà notre travail ce soir.
3. Je suis d'abord tenté de répéter ce qui a été dit en juin pour l'anniversaire : ne boudons pas notre plaisir devant ce qu'est devenu Haut-Jura Ski : un club qui a su à la fois produire des jeunes compétiteurs de (très) haut-niveau et conforter sa place de meilleur club du massif en ski de fond, et à la fois générer une ambiance, un souffle qui font les enfants de nos villages se tournent vers lui pour leur pratique sportive. Alors je veux dire la fierté qui est celle de ce groupe d'hommes et de femmes, une trentaine d'administrateurs, qui depuis 10 ans ont fait naître ce club puis l'a porté au niveau de performance et de dynamisme où il se trouve aujourd'hui. Aujourd'hui je remercie mes camarades du CA de cette année, avec lesquels nous avons vécu une nouvelle année excitante, agitée, studieuse voire acharnée de travail, dévouée tout le temps...chacun y a joué son rôle, merci à vous mes chers collègues.
4. Et maintenant ? Et bien écrivons la suite de l'histoire, lançons-nous dans une nouvelle décennie... et profitons en pour renouveler les idées, le fonctionnement... profitons en pour donner à quelques visages nouveaux et à des expériences différentes la possibilité de se montrer et de s'exprimer. Je compte donc sur vous tous : soyez des adhérents actifs, exigeants, entreprenants, prenez la parole et prenez le pouvoir. Saisissez-vous de cette association, de cet outil magnifique qu'est HJS pour le faire vivre et le faire grandir.
5. Haut-Jura Ski aujourd'hui, c'est 300 adhérents et plus encore en comptant tous les parents tous les sympathisants et autres bénévoles. C'est un club qui pèse au niveau sportif et qui est visible sur la scène territoriale. Un club qui a su se rendre efficace et attractif (certains diront « professionnel ») en s'occupant de ses jeunes avec passion certes mais aussi avec rigueur. Qui a su moderniser ses outils (un site internet qui reçoit plus de 4000 visiteurs par mois en moyenne pendant l'hiver, un accès privilégié à un matériel de qualité, un soutien logistique sur les courses, etc.). C'est un club confronté à des enjeux financiers de plus en plus importants mais qui sont relevés, puisqu'ils nous permettent de continuer à faire bénéficier à nos jeunes de conditions optimales pour découvrir le ski, pour se socialiser par le ski, pour se faire plaisir sur les skis, pour progresser en ski et, s'ils le désirent, pour performer en ski. Le tout à des coûts non prohibitifs ! Parce que nous avons œuvré toutes ces années pour que l'argent ne soit pas un facteur d'inclusion/exclusion à HJS, pour que toutes les familles aient accès au programme d'activité du club. Voilà notre principal conquête, notre principal acquis, et j'espère que c'est ce qui va continuer à motiver notre travail et notre engagement.

6. Chacun doit donc être fier de ce qu'il a apporté, et nous nous efforcerons ce soir de vous en donner quelques illustrations

- En premier, le plus proche de nous : une journée « porte ouverte » le 23 septembre dont l'affluence a dépassé nos espoirs, et ensuite cette belle semaine de stage à l'école des neiges : 58 jeunes qui vivent ensemble et qui s'épanouissent par le sport. Et n'oublions pas tous ceux qui rejoindront ce groupe quand la neige sera là !
- Ajoutons nos 10 athlètes sélectionnés dans les groupes fédéraux qui sont les porte-drapeaux du club sur les compétitions nationales. Ce sont eux qui montrent la voie aux plus jeunes ; et évidemment le club continue de les soutenir, et même si nous n'avons pour eux la responsabilité de l'entraînement, ils sont la preuve que notre structure d'entraînement, notre commission nordique, est de qualité.
- Ajoutons encore les jeunes du groupe alpin qui poursuit son évolution avec d'une part, un groupe initiation/loisir dont la réussite ne se dément pas et d'autre part, un groupe compétition qui s'offre des résultats de plus en plus remarquables et qui se structure maintenant pour proposer un cycle d'entraînement solide, y compris cet automne.
- Note course des Belles Combes dont la notoriété est encore renforcée cette année puisqu'elle sera une des 9 épreuves nationales du Marathon Ski Tour.
- Comment ne pas se sentir fiers aussi de remporter une nouvelle fois la Coupe du Jura de ski de fond (60 licenciés y ont contribué) et de voir nos équipes si performantes lors du relais des championnats de France des clubs : bien sûr devant il y a eu les 3 ogres savoyards (La Féclaz, La Clusaz et Le Grand Bornand) mais après c'est bien HJS qui s'est positionné.

7. Mais je le répète, il faut se tourner vers l'avenir, et parmi les défis qui attendent le club dès la semaine prochaine, il y a le devoir qui est de ne pas décevoir les enfants qui ont poussé les portes du club pour venir pratiquer un sport qu'on souhaite leur faire aimer. Et il y aura le défi, plus financier celui-ci, du recrutement de notre entraîneur principal. Nous souhaitons de nouveau fonctionner avec un emploi salarié pérenne, et non plus recourir à des vacations comme nous l'avons fait ces dernières années. Nous sommes aussi prêts à prendre un jeune en service civique si l'occasion se présente. UN dernier défi, immobilier celui-ci puisque comme cela déjà été dit ces dernières années, HJS n'a toujours pas de local. Nous sommes dans une phase de réflexion sur ce dossier et nous étudions notamment la perspective d'un aménagement de la salle des fêtes de Lajoux, en concertation avec l'ASHJ, la Com Com et quelques autres partenaires, riverains et municipalité.

8. Avant de conclure, je veux remercier pour leur patience et leur travail cette année :

- nos entraîneurs : Thomas Gérard Thibaud
- le Conseil d'Administration et notamment Laurent pour son rôle parfaitement assuré de vice-président et Claude toujours aussi sérieux dans sa gestion financière.
- l'ensemble des bénévoles, qu'ils soient entraîneurs, ou signaleurs à une croisée de piste lors des Belles Combes, ou encore cuistots lors d'une manifestation, ou encore vendeur de muguet le 1 mai à 6h30 du matin... Les bénévoles sont notre richesses, sans eux notre maison associative s'écroule et j'en profite pour remercier aussi
- Les 6 sections d'association de nos villages, leur président et leur responsable « ski »
- Les comités départemental et régional pour leur action auprès de nos jeunes athlètes.
- Les communes de nos villages et celle de Saint-Claude, ainsi que l'OT de HJSC, bienveillantes à notre égard à chaque occasion, que ce soit pour mettre une salle de réunion à notre disposition ou pour permettre l'accès à divers équipements sportifs
- Nos sponsors privés et partenaires institutionnels qui nous soutiennent en subventionnant le club ou en mettant à disposition des moyens humains ou matériels. Je prendrai le temps de les citer tous un peu plus tard.
- La presse